Des projets de solidarité dans le diocèse de Créteil

Le projet « D'ici et d'ailleurs » de la Pastorale des Migrants et des Réfugiés



Les objectifs principaux :

Contribuer à favoriser les liens privilégiés, de fraternité, entre

- o Des personnes (familles, couple, personne seule, équipes...) bien implantées en France, « d'ici ».
- o Et des personnes migrantes majeures récemment arrivées sur le territoire français, quels que soient leurs statuts, leurs origines, leurs religions, leurs cultures, « d'ailleurs ».

Proposer à tous les chrétiens du Val de Marne une manière particulière de vivre notre mission baptismale de charité et de solidarité, en lien avec des personnes migrantes.

Pour les personnes « d'ici », nul besoin d'avoir des compétences particulières, il suffit d'être animé par un désir de rencontre, d'échanges et d'accompagnement d'une personne migrante, comme on peut le faire pour un ami par exemple.

La pastorale des migrants proposera aux personnes « d'ici » qui le souhaitent de les mettre en relation avec des personnes « d'ailleurs

- » pour constituer des « tandems » et d'encadrer ce projet
- · Par des temps collectifs : festifs pour tous « d'ici » et « d'ailleurs », d'échanges d'expériences et spirituels
- · Par des formations proposées aux personnes « d'ici » : sur l'interculturalité, le parcours d'asile, l'accompagnement de personnes vulnérables...
- · Et en faisant le lien avec des structures spécialisées si besoin.
- La Pastorale des Migrants et des Réfugiés va participer à la formation des équipes d'accueil des paroisses aux problématiques des personnes vulnérables (migrantes, SDF, victimes de violences...).

Une maison pour "faire signe"...



Un signe de fraternité, de solidarité... un lieu d'initiatives à l'écoute des besoins, des attentes de tous. Ouvert aux partenariats avec des organisations de la société civile, avec des associations du quartier, avec la maison pour tous de la ville... Une maison pour accueillir, accompagner, fraterniser....Une maison dont les "bénéficiaires" comme les "bénévoles" sont bénédictions les uns pour les autres...

Une maison? A Créteil pas loin de la future gare du grand Paris "chat", pas loin de Mondor, pas loin de Maisons-Alfort RER. Une maison sous la vigilance de St Pascal Baylon.

Saint Pascal Baylon? Un franciscain réformé (comme les capucins) qui vécut en Espagne une vie simple, fidèle à l'eucharistie, Il communie au Christ dans ses activités quotidiennes ordinaires: portier, quêteur, jardinier, cuisinier. En accomplissant son travail au service de ses frères franciscain, et en prenant soin des hommes et des femmes qu'il lui était donné de rencontrer en particulier des pauvres.

La pastorale des migrants, le Secours Catholique, Saint Vincent de Paul, CCFD-Terre solidaire, la pastorale des gens du voyage, le service de la fraternité, la pastorale des quartiers populaires, la communauté chrétienne de proximité Saint Pascal Baylon, la communauté des Capucins, la communauté des Servantes du cœur de Jésus, la ressourcerie, la mouvement Claire Amitié, se sont mis en route pour vivre cette expérience de co-construction du projet de la maison avec l'économe diocésain, et le délégué épiscopal à la solidarité, travail soutenu et facilité par Olivier Steven.

Une expérience de dépassement de nos projets particuliers, une mutualisation de moyens, un enrichissement de nos charismes. La maison des solidarités du diocèse Saint Pascal Baylon commence à nous habiter pour accueillir accompagner fraterniser. Nous vous tiendrons au courant dès que possible de la date de l'inauguration!

Message de la Diaconie des Rroms

Pour nous chrétiens, la dignité de l'homme, image de Dieu, est inaliénable.

Dans la nuit du 24 au 25 janvier, un incendie s'est déclaré dans un bidonville habité par des familles rroms à Fresnes, touchant 150 à 200 personnes. Une femme de 39 ans a été retrouvée morte dans les décombres. A ce drame, vendredi 27 janvier, 48h plus tard, a succédé une expulsion de tous les occupants du bidonville, dont des enfants, les laissant de nouveau à la rue, dans le froid et le plus grand dénuement.

Dans notre chemin vers Pâques, nous voulons affirmer à temps et contre temps que la dignité de l'homme, image de Dieu, est inaliénable. Il nous semble que d'autres ressources auraient pu être mobilisées qui auraient préservé le cheminement de nos frères et sœurs rroms vers une vie décente. A travers ce message, la Diaconie entend assurer sa triple mission : informer et aider à dépasser les peurs, soutenir les bénévoles et servir au nom de l'Eglise ces frères en humanité.

Contact: diaconiedesroms@diocese-creteil.fr





Août Secours Alimentaire 94

Cette année les 2 centres ASA dans le diocèse - St Pierre du Lac à Créteil et Ste Colombe à Villejuif - accueilleront les bénéficiaires du 2 au 30 août 2023.

Contact: Marie-Thérèse Groyer-Picard asa94@orange.fr

Voyage de l'Espérance

Ce voyage est organisé du 24 au 28 avril par le Secours Catholique et le Service de la Fraternité du diocèse. Quelques 150 voyageurs feront route vers la Cité Saint-Pierre à Lourdes. Le thème : « Se rencontrer pour avancer ensemble ».

Le séjour est construit et animé par tout le groupe, associant des personnes vivant des situations de précarité ou de fragilité, des acteurs de solidarité, et des membres de communautés chrétiennes. Deux réunions de préparation ont eu lieu les 11 février et 11 mars. Une troisième est prévue le 15 avril.

Ce voyage propose une démarche commune de fraternité et de recherche de sens, signe de l'espérance pour notre monde et notre Église.

Pour plus d'informations, contacter :

Bernard Baudry: 06 17 68 77 87 / bernard.baudry@gmail.com

Anne-Christelle Febbraro: 06 85 98 98 27 / annechristelle.febbraro@secours-

catholique.org



Arc Ensemble 2023

Arc' Ensemble 2023, projet de la pastorale des quartiers populaires, se prépare, il est prévu le lundi 29 mai, lundi de pentecôte sous le thème « Vivons ensemble la fraternité » ; La fraternité est le trésor qui nous fait humains. Le matin un temps en paroisse, l'après midi un lieu de rassemblement unique pour vivre ensemble la fraternité qui se déclinera à travers des ateliers, et la présentation du livret « J'écris ton nom fraternité ». Clôture : une célébration de la Parole présidée par Mgr Blanchet.

Contact: Sylviane Guénard sylviane.guenard@eveche-creteil.cef.fr

